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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “En sólo 12 horas, 4 ejecutados” 

Criterio “Alianza vs PRI: 48 municipios” 

 “Pactan 715 medios la cobertura de violencia” 

 “Olvera desaparecerá dependencias” 

 
“Admite Olvera un equipo de amigos “ 

 “¡Sin Precedente!” 

 
“Ante “guerra sucia”, expedientes abiertos” 

El Independiente “Desaparecerán secretarías con Ley Orgánica: Olvera” 

La Crónica “Fusionaran cultura y Turismo en próximo mandato: Olvera” 

 
“Amarra el PRI red de Gordillo” 

 
“Atacar el tráfico de armas, pide FCH a EU” 

 

¡Matan a carnal! 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez - Es oficial: PAN y PRD irán juntos por Pachuca- A escasos cuatro días de concluir el periodo para 
registrar coaliciones ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) el presidente estatal del presidente estatal del 

Partido Acción Nacional (PAN) Gonzalo Trejo Amador, manifestó que hasta el momento ya son 48 municipios los que 

desean conformar la alianza con el so, azteca para las elecciones de renovación de alcaldías. “No llegamos a los 50 pero en 
Pachuca vamos juntos y hemos encontrado muchas coincidencias para ganar en los ayuntamientos donde encontramos 

coincidencias, aunados en los municipios en los que participaremos de manera independiente”. Cabe destacar que dentro 
de estos municipios se encuentra Pachuca, por lo que Trejo apunto que se esperara firmar en breve los convenios, mismos 

que tendrán que ser registrados el próximo sábado ante el órgano electoral. Detallo que por parte del blanquiazul, los 

municipios que aprobaron la alianza son: Omitlán, Atotonilco el grande, Siguilucan, Epazoyucan, Nicolás Flores, San Agustín 
Tlaciaca, Jacala, Pisalores, mineral del chico, Huehuetla, Atotonilco de tula, Mixquiahuala, Pachuca, Acaxochitlan, 

Atitalaquia, Cardonal, Chilcuautla, Huichapan, Zimapan entre otros. Finalmente Trejo Amador apunto que dentro de las 
pláticas con el dirigente estatal del PRD Pedro Porras Pérez, se está tratando el tema de definición de emblemas, colores y 

logos del convenio de coalición. (Ana Luisa Vega, página 03) 

El Reloj- IEE sin facultades para revisar los contenidos de spots- El Instituto Estatal Electoral (IEE) no podrá 
revisar los spots de los partidos políticos antes de que transmitan en los medios de comunicación, esto debido a que la ley 

fue modificada en ese sentido, y le quito al instituto dicho trabajo. Al respecto, el titular del órgano electoral lamento la 
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decisión de los legisladores, toda vez que dijo que la revisión de lo spots antes de que salieran al aire era un buen 

mecanismo, principalmente para evitar campañas negras; pero además que les convenía a todos: concesionarios, instituto 

y partidos políticos. Señalo que en caso de presentarse alguna queja en relación a los spots o publicidad de los partidos 
políticos, el consejo general del IEE estará atento y las resolverá de la manera acostumbrada. Analizan ubicación de 

casillas electorales. En otro orden de ideas, explico que en la etapa de preparación del proceso electoral se analiza la 
ubicación de las casillas electorales, trabajo, en el cual al igual que en todos los actos del Consejo General se busca la 

aprobación de los representantes de los partidos políticos. Respecto a la notificación, índico que a mediados del próximo 

mes ya se podrá dar un balance del avance que existe en torno al trabajo que realizan los auxiliares electorales. (Verónica 
Ángeles Cilia, pagina 04) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN aprueba la alianza con PRD para Pachuca: La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en 

Hidalgo aprobó de manera oficial la conformación de una alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 

Pachuca, informó el presidente del blanquiazul, Gonzalo Trejo Amador. Tras la resolución de la dirigencia nacional del PAN, 
sobre las alianzas en Hidalgo, el líder panista confirmó que es un hecho la alianza con el Sol Azteca en 48 municipios de la 

entidad, entre ellos la capital del estado. “Ya esta acordada la alianza, la dirigencia nacional del PAN acordó que vamos a ir 
en alianza”, dijo el dirigente y adelantó que la elección del candidato de la oposición será a través de una encuesta abierta 

a la ciudadanía. Trejo Amador indicó que los trabajos de la alianza están prácticamente en los últimos detalles y será el 

jueves cuando se reúna con el dirigente del PRD, Pedro Porras Pérez para que el Sol Azteca acepte la coalición. “Serían 48 
municipios en total, no llegamos a los cincuenta, pero en Pachuca vamos juntos y hemos encontrado muchas coincidencias 

para ganar en los ayuntamientos donde encontramos coincidencias, aunados a los municipios en los que participaremos de 
manera independientes”, manifestó el dirigente de Acción Nacional. Mientras que en su visita a la capital del estado, 

Josefina Vázquez Mota, líder de la bancada panista en San Lázaro, aseguró que Acción Nacional ganará las votaciones del 
tres de julio en Pachuca pues tienen una fuerza política importante por l arrastre de las votaciones de 2010. A pesar de que 

aún se desconoce al candidato que encabece al bloque opositor, la legisladora federal dio su apoyo total a la posible 

candidata, Xóchitl Gálvez Ruiz, quien en los últimos días se ha destapado para contender por la presidencia municipal. Sin 
embargo, Gálvez Ruiz denunció que el ayuntamiento de Pachuca se niega a entregar su constancia de residencia, 

documento obligatorio para contender por la alcaldía capitalina, de tal forma que podría quedar fuera de la competencia 
por Casa Rule. Por otro lado, la dirigencia estatal del PAN informó que la diputada electa, Yolanda Tellería Beltrán será la 

nueva coordinadora de la bancada panista en la siguiente legislatura de Hidalgo, luego de que el primero de abril se 

renueven los poderes Legislativo y Ejecutivo del estado. Además, detalló que una de las primeras actividades para los 
legisladores panistas en la siguiente legislatura es la reforma política que necesita la entidad para garantizar la 

transparencia en los órganos político-electorales, así como la supervisión de la entrega recepción de ambas 
administraciones y aumentar los mecanismos de transparencia y cuenta pública, entre otros temas que impulsará la 

bancada panista en la próxima legislatura. (Misael Zavala, Pág. 11) 

Reforma-Avala PAN-Hidalgo alianza en alcaldías: El Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, 
aprobó por unanimidad la alianza multipartidista con el PRD, PT y Convergencia, durante su sesión de Consejo Político 

Estatal de este fin de semana de cara al proceso municipal del 3 de julio, para la renovación de los 84 Ayuntamientos. 
Acción Nacional también le dio el visto bueno a la plataforma política que habrán de promover los aspirantes y candidatos a 

presidentes municipales. La orden del día incluía seis puntos, entre ellos, el análisis, discusión y aprobación de la 

Plataforma Política Municipal, del PAN en Hidalgo para las alcaldías, tanto el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), 
Gonzalo Trejo Amador y el Secretario General, Raimundo Ordóñez Meneses escucharon y tomaron en cuenta cada una de 

las propuestas y observaciones del órgano estatal del PAN en la entidad. Gonzalo Trejo puso a consideración del Consejo la 
participación del partido en las próximas elecciones, lo cual fue aprobado por unanimidad. El documento con los acuerdos 

para la alianza multipartidista será entregado al Instituto Estatal Electoral (IEE) a más tardar el 31 de enero. El temario de 

la plataforma elaborada para Acción Nacional incluye puntos generales como: derechos humanos, diversidad cultural, 
participación ciudadana, grupos vulnerables, desarrollo sustentable, zonas metropolitanas, desarrollo económico y fomento 

al empleo, seguridad pública, protección civil, administración municipal, transparencia, servicios municipales, vida digna y 
combate a la pobreza, entre otros rubros. Trejo sostuvo que hubo un interés genuino de los consejeros para lograr que se 

cristalizara el bloque opositor para enfrentar este proceso en Hidalgo, que suele ser muy competido porque se trata de la 
autoridad más cercana a la población. (Verónica Jiménez) 
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Milenio-Que detenciones de perredistas sea tema político es “absurdo”: El secretario de Gobierno, Gerardo 

González Espínola, calificó como “absurdo” el que algunas corrientes perredistas consideren que las detenciones de dos de 

sus líderes en la última semana, sean de carácter político y orquestadas por la administración de Miguel Ángel Osorio 
Chong. De acuerdo con el encargado de la política interna hidalguense, Encarnación Ortiz, líder del PRD en Ixmiquilpan fue 

detenido la madrugada del martes por el delito de despojo, así como Williams Trejo, dirigente de Todos Somos Zimapán, 
quien fue acusado por la PRG de motín. Encarnación Ortiz, precandidato a la presidencia municipal de Ixmiquilpan por el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), fue detenido por elementos de la Coordinación de Investigación acusado del 

delito de despojo agravado. El pasado martes, el perredista fue detenido cuando salía de las instalaciones de su partido en 
la capital del estado. La dirigencia estatal perredista desconoce el motivo por el cual fue aprehendido el precandidato para 

los comicios del próximo 3 de julio. Marco Antonio Rico Mercado, vocero del partido del Sol Azteca, informó que el 
aspirante fue detenido sin que se tengan más datos al respecto y aclaró que manejarán una versión oficial en una 

conferencia, debido a la detención tanto de Encarnación Ortiz como de Arturo Williams Trejo. (Misael Zavala, Pág. 11) 

Milenio-Izquierda Social augura un triunfo del PRD en más de 15 municipios de Hidalgo: El dirigente estatal de 
la corriente perredista Izquierda Social, Francisco Patiño, vaticinó la victoria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

en al menos 17 municipios de la entidad, en vísperas de las votaciones para ayuntamientos hidalguenses. En conferencia 
de prensa, señaló que a pesar de las alianzas del PRD con Acción Nacional (PAN), la corriente que él dirige trabajará al 

interior de su partido, pues negaron que el blanquiazul tenga ideologías afines con el Sol Azteca. El líder de izquierda social 

dijo que sólo aceptan las coaliciones con los partidos del Trabajo y Convergencia, al ser institutos que comparten el mismo 
proyecto de izquierda en el país. A pesar de mantener su apoyo al interior del Partido de la Revolución Democrática en 

Hidalgo, “el ala de izquierda social se mantiene en rebeldía, pues si siguen con las alianzas el PRD seguirá en decadencia, 
somos el único grupo en rebeldía en todo el país”. En cuanto a la designación de la nueva dirigencia nacional perredista, 

ahora al mando de Jesús Zambrano y Dolores Padierna como secretaria general, Francisco Patiño manifestó que se 
mantendrán al margen de la designación y adelantó que el actual dirigente nacional del PRD podría imponer a Xóchitl 

Gálvez Ruiz como la candidata en la capital del estado. Asimismo, insistió en que la fórmula más adecuada para la 

renovación de los órganos de dirección es la de un acuerdo que establezca con claridad la cancelación de las alianzas con el 
PAN y con ello, dar paso a una candidatura de unidad que establece la dirección y la conduzca con la línea política del 

acuerdo nacional. “Hemos propuesto, junto con otras expresiones que conforman el G8, que si coincidimos todas las 
expresiones del partido en que es fundamental que el PRD se unifique para enfrentar los procesos electorales de 2011”, 

señaló el dirigente estatal de la corriente izquierda social dependiente del PRD. El líder de izquierda social propone que 

todas las expresiones del PRD lleguen a acuerdos en conjunto para evitar dividirse. (Misael Zavala, Pág. 11) 

Criterio-Promete PRD labor de diálogo en el Congreso: Ya con una agenda muy definida en algunos puntos, los 

diputados electos emanados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) plantearon que no serán una "bancada 

cómoda pero tampoco irreflexiva", según declaraciones de Ramón Flores. Durante una de las reuniones que sostienen de 
manera periódica los cuatro integrantes del sol azteca, dijo que hay temas ya muy discutidos que buscarán convertirlas en 

leyes con un trabajo de convencimiento a los demás legisladores. Las libertades de las mujeres es un tema que tienen muy 
presente, dijo el diputado electo, por un lado de vivir sin violencia y otra de decidir libremente sobre su cuerpo. También 

acotó que no se trata de tocar temas que resulten únicamente notorios, sino que siempre tendrá en la agenda los temas 

que se han convertido en una necesidad para la sociedad. "Cada iniciativa partirá del planteamiento de alguno de los 
sectores de la población", dijo. La llegada de Ramón Ramírez como coordinador de la 61 Legislatura, dijo que deberá ser 

producto de un convencimiento general, "porque es cierto que la tiene asegurada por ser mayoría el PRI, pero también es 
conveniente que haya acuerdos políticos que permitan caminar con responsabilidad". Además, dijo que al interior de la 

bancada perredista existen muchas coincidencias, en primero de origen y otra, de la responsabilidad social que tienen, 
ingredientes que se habrán de mostrar en cada una de sus actuaciones al interior de la legislatura. (Jorge Martínez, 

pág.9) 

Criterio-Inicia precampaña en el sol azteca, hay cinco fórmulas: Ayer inició formalmente la precampaña de los 
precandidatos del PRD, la cual concluirá el 6 de abril, informaron en conferencia de prensa los líderes de las diferentes 

corrientes. Estuvieron presentes Guillermo Hernández (UFIC), Juan Diego Beltrán (CODUC), Víctor Cruz, del Frente 

Democrático; Adrián Martínez, de Foro Nuevo Sol; y Juan Ortiz Simón, precandidato. En el lugar manifestaron que la 
fórmula que apoya a Juan Ortiz Simón no realizará ninguna impugnación a las otras propuestas. Asimismo, informaron que 

para la precampaña se destinaron 11 mil 600 pesos. De igual forma, aseveraron que se registraron cuatro fórmulas más, 
encabezadas por Taurino González, Alberto Trejo, José Manuel Zúñiga Guerrero y Encarnación Ortiz. Respecto a la 

detención de Encarnación Ortiz, donde responsabilizan a Juan Ortiz, el precandidato manifestó que se acababa de enterar y 
que desconoce de qué se le acusa, pero expresó que está dispuesto a ofrecerle su apoyo en el aspecto jurídico, “pues 
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somos compañeros del mismo partido y vecinos de la misma comunidad”. (Erika Gutiérrez, pág. 11) 

EL Independiente- Yolanda Tellería coordinará al PAN en Congreso local: Durante el marco del último informe de 

labores de la actual legislatura hidalguense, el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador 
informó que la ex regidora por Pachuca, Yolanda Tellería encabezará su bancada. "Va a ser una legislatura muy 

interesante, donde no habrá mayorías absolutas y es una oportunidad para el estado de Hidalgo de buscar beneficios para 

la ciudadania", aseguró la panista al mismo tiempo de señalar que están listos para sus nuevas funciones. Por otro lado, 
Gonzalo Trejo adelantó que serán 48 municipios donde irán coligados con el partido del sol azteca, en los cuales se 

contempla Pachuca, por lo que dijo que este jueves esperan firmar los convenios de coalición para registrarlos ante el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) el próximo 26 de marzo. "Sí vamos a ir en Pachuca en coalición. Pero no 

sabemos quién encabezará por lo que iremos con una encuesta... y seguramente se tendrá que llevar a cabo y será abierta 
a la ciudadanía." Trejo Amador aseguró que las pláticas con el sol azteca también son para definir emblemas, colores y 

logros del convenio de coalición. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 2) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Urge fortalecer instituciones: Si hubiera obedecido a cuotas partidistas, ya se habría nombrado a los 
consejeros del IFE; aseguró la presidenta de la Junta de Coordinación del Congreso de la Unión, Josefina Vázquez Mota, 

quien confió en que sea este antes de que termine este periodo que se tenga resuelta la elección de los funcionarios 
electorales que se encuentran vacantes. Al acudir a Pachuca como parte de sus actividades de posicionamiento como 

posible aspirante a la candidatura presidencial, la diputada federal criticó que se ha hecho un grave daño a las instituciones 

democráticas del país al apelar a cuotas partidistas en la designación de sus integrantes. Por ello se pronunció en que se 
debe fortalecer al Instituto Federal Electoral, así sea con un proceso que se ha alargado, al observar que "no pretendemos 

unanimidades, pero sí una elección que fortalezca al IFE", además de exponer que de esta manera pretender que "los 
consejeros lleguen con un respaldo mayoritario". Además, reconoció que el PAN no cuenta con el número de votos 

necesarios para sacar la elección de los consejeros del IFE, al tiempo de deslindar que "no somos los que estamos 
pidiendo una cuota partidista, sino quienes pedimos que se fortalezca al IFE". "Confío en que antes de que termine este 

periodo habremos resuelto la elección de los consejeros", expresó. Durante su estancia en la capital del estado, la 

legisladora además reiteró su visto bueno a las alianzas con el PRD, al arremeter contra el PRI, al que, sin embargo, 
precisó como un instituto político no visto como un enemigo, sino que en "la política sólo hay adversarios". "Lo que sí 

vemos con mucha preocupación es el riesgo real de regresión democrática, de comprar el voto de los ciudadanos, de no 
permitir un trabajo real a los órganos democráticos del país..., la apuesta más importante para el PAN es fortalecer la 

democracia". Cuestionada además sobre la relación México-Estados Unidos y los efectos de la operación Rápido y furioso, 

dijo que la cooperación entre ambas naciones no debe limitarse a temas de seguridad e inversión, sino además atender los 
rubros educativos y de trabajo conjunto, entre otros. Finalmente, dijo que la relación debe conducirse en el diálogo, 

respeto, la corresponsabilidad, en perspectiva de colaboración, de ayuda, definiendo paralelamente cuáles temas 
corresponden a la soberanía de cada país. (Emmanuel Rincón, pág. 9) 

 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Legisladores presumen 32 nuevas leyes: La LX Legislatura del Congreso local logró la creación de 32 nuevas 
leyes, informaron los diputados ayer al rendir su informe general de actividades. En una ceremonia llevada a cabo en el 

salón del pleno, los legisladores hicieron una reseña de sus tres años de labores legislativas. El diputado Guillermo Villegas 
Flores (PAN) fue el encargado de revelar la estadística final de la productividad de su periodo, destacó la creación de 161 

iniciativas, de las cuales 80 fueron promovidas por los propios legisladores y 81 por el poder Ejecutivo; se aprobaron 12 
reformas constitucionales, 72 reformas a leyes secundarias y reglamentarias, se emitieron 589 decretos, 626 dictámenes, 

330 acuerdos económicos, 91 acuerdos de gobierno y 512 asuntos generales. Hasta el momento ha sido la Legislatura de 

mayor productividad en la historia del poder Legislativo del estado. Las leyes aprobadas en este periodo son: Reglamento 
Interior del Comité de Acceso a la Información Pública Gubernamental del Poder Legislativo, Ley Orgánica de la Universidad 

Tecnológica Tula-Tepeji, Decreto que crea el Instituto Hidalguense de Infraestructura Física Educativa, Ley de Fomento 
Artesanal, Ley de Cultura Física, Deporte y Recreación, Ley de Coordinación para el Desarrollo Metropolitano, Ley Orgánica 

del Poder Legislativo, Ley de la Auditoría Superior, Ley de Prevención del Delito, Ley Orgánica del Ministerio Público, Ley del 

Notariado, Ley de Derechos para los Adultos Mayores, Ley Orgánica de la Defensoría Pública, Ley de atención y Sanción a 
la Violencia Familiar, Ley de Atención y Protección a Víctimas del Delito, Ley de Justicia para Adolescentes, Ley de 

Protección Contra los Efectos Nocivos del Tabaco, Ley Orgánica Municipal, Ley para Prevenir y Combatir la Trata de 
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Personas, Ley que Crea el Centro Estatal de Transplantes de Órganos, Tejidos y Células de Seres Humanos, Ley Integral 

para las Personas con Discapacidad, Ley para la Igualdad entre Hombres y Mujeres, Ley Orgánica de la Procuraduría de 

Protección al Medio Ambiente y del Ordenamiento Territorial, Ley de Derechos y Cultura Indígena, Ley de Prevención y 
gestión Integral de Residuos del Estado de Hidalgo, Ley de Voluntad Anticipada, Ley de Procesos Productivos Eficientes, 

Ley de Protección a Migrantes, Ley de Seguridad Pública, Ley de Migración, Ley de Educación y Ley de Extinción de 
Dominio. Entre las reformas destacaron la Electoral que modificó el calendario de comicios locales, prohibición de las 

discriminación pro preferencias sexuales, la ampliación del periodo de presidentes municipales de 3 a 4 años, entre otras. 

La actuación de los legisladores fue de contrastes, según su reporte final, hubo diputados que sólo impulsaron 4 leyes y 
reformas, mientras otros participaron hasta en 20. Los cinco diputados con menor actividad fueron Darío Badillo Ramírez 

(PRI) con 4, Francisco López Manjarrez (PRI) con 4, Florino Trejo Badillo (PRI) con 4, Reyes Vargas Paredes (PRI) con 5 y 
Amalia Valencia Lucio (Panal) también con 5, en contraste, los que mayor participación tuvieron fueron Honorato Rodríguez 

Murillo (PVEM) con 20, Roberto Pedraza Martínez (PRI) con 20, José Almaquio García (PRI) con 17, Estela Rubio Martínez 
(PRD) con 15 y Napoleón González Pérez (PRD) con 14. Estela Rubio fue la encargada de pronunciar el posicionamiento del 

PRD, David Reyes el del PAN, Baltasar Torres el del Panal y finalmente con la participación del presidente de la Junta de 

Gobierno del Congreso, Roberto Pedraza Martínez (PRI). Aceptaron que aún falta mucho por legislar y que varios temas 
quedaron fuera de la agenda, pero desatacaron la colaboración entre las fuerzas partidistas que dejaron a un lado las 

diferencias, mencionaron que más del 90 por ciento de los dictámenes se aprobaron por unanimidad. En su discurso de 
despedida, el líder de la LX Legislatura agradeció a todas las bancadas su colaboración y su disposición para sacar adelante 

las leyes y reformas sin importar los intereses políticos y reconoció la participación del gobernador y del poder judicial en la 

elaboración de varias legislaciones. “Hoy quisimos que los diputados nos explicaran cada una de las leyes aprobadas, ero 
no fuimos solos, fueron los magistrados, el DIFH, el gobernador, ellos nos ayudaron, trabajamos en conjunto”. “Nos vamos 

satisfechos, sin melancolía, más con la satisfacción del deber cumplido, de haber hecho nuestra tarea”, concluyó el 
diputado estatal, Roberto Pedraza Martínez. (Gustavo Godínez, pág. 6) 

Milenio-Diputados se despiden con el doble de su ahorro: Los 30 diputados locales de la LX legislatura mediante un 

acuerdo con el gobierno estatal se despedirán de su cargo llevándose el doble de lo que ahorraron durante sus tres años 
de trabajo, según confirmó Roberto Pedraza, líder del Congreso Local. Por lo cual, si un legislador ahorró un millón de 

pesos se despedirá de su cargo con dos millones de pesos en total a causa del subsidio otorgado por el gobierno estatal. El 
Congreso Estatal evitó informar a la población, el monto total ahorrado por los 30 diputados ni el desglose de su caja de 

ahorro de cada uno de los legisladores y el monto que recibirán al final de la legislatura. La Unidad de Información Pública 

del Poder Legislativo evitó contestar la solicitud de información con folio 00035511, en la cual se preguntó el monto total 
de lo ahorrado por los 30 diputados, lo cual fue considerado por el Congreso como información confidencial. “No es posible 

proporcionarle la información solicitada, en virtud de encontrarse clasificada como confidencial, de acuerdo al catálogo de 
información pública gubernamental del Poder Legislativo, con fundamento en lo dispuesto en los artículos 36 fracción I, 39 

y 43 de la ley de transparencia y acceso a la información pública gubernamental del estado de hidalgo y artículo 25 del 

reglamento de la citada ley”, contestaron. En el informe global de la legislatura, Roberto Pedraza celebró la transparencia 
del congreso que lidera, porque a su juicio responden a todas las solicitudes de información pública, sin embargo, se 

negaron a contestar el monto de lo ahorrado por los legisladores, aunque su salario es pagado con recursos públicos. 
Pedraza Martínez indicó: “no tengo para dar pago de marcha, simplemente lo que les corresponde: su salario y la parte 

proporcional de aguinaldo por los meses de enero, febrero y marzo”. Comparó el trabajo de un cargo de elección popular 
con el de “cualquier empresa, el fondo de ahorro es una obligación para los patrones, obviamente que recibirán más, como 

en las empresas privadas, es un logro de los sindicatos también”, señaló. “El esquema lo hicieron los diputados, que se 

organizaron para esto”, finalizó. (Ángel Cabrera, pág. 7) 

Milenio-Seguridad será la prioridad: Ramírez: Ramón Ramírez Valtierra, quien llegará al Congreso Local por vía 

plurinominal y se perfila para la coordinación de la próxima legislatura, señaló que la seguridad pública, reformas al código 

penal y rubro social serán los tópicos primordiales de la Cámara de Diputados local. El Congreso de la Unión aprobó ayer la 
licencia solicitada por Ramírez Valtierra para retirarse por tiempo indefinido de legislatura federal y la próxima semana 

tomar protesta como diputado local en Hidalgo por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Como parte de su nuevo 
encargo en el ámbito local, reveló que ya sostuvo una reunión con la dirigencia priísta y junto a los demás legisladores 

electos construirán la agenda para la renovación de la Cámara de Diputados. El posible líder de la próxima legislatura local, 

informó que se reunirán con el equipo de trabajo del gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz para definir los temas de la 
agenda legislativa que se tratarán en el Congreso local a partir del 1 de abril. “Estamos en completa comunicación con el 

equipo de transición del gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, ellos están haciendo un trabajo que estaremos revisando 
en las próximas semanas para definir la agenda de la próxima legislatura de la fracción parlamentaria del Partido 
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Revolucionario Institucional y estará orientada a atender la problemática y necesidades que se tienen en el estado”. El 

legislador priista adelantó que la seguridad pública será unos de los temas principales en los que trabajarán los diputados 

locales de la 61 legislatura e indicó que también estarán a la espera de la propuesta de agenda que presenten los otros 
partidos representados en el Congreso local. “Hay sin duda temas como el de la reforma penal que tendrá que adecuarse a 

lo que a nivel federal se ha venido haciendo, el tema de la seguridad pública es fundamental porque lo que hoy estamos 
viviendo en esta materia, pero vamos a seguir definiendo la agenda y por supuesto cada uno de los partidos tendrá que 

presentar su propuesta de agenda en el Congreso local”. Señaló que revisarán los temas pendientes de la actual legislatura 

para analizar a cuales se les dará continuidad.  (Ángel Cabrera, pág. 7) 

Milenio-Denuncia por narco es “guerra sucia”: El gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, manifestó que después de 

ser exonerado por la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (Siedo), por supuestos 

nexos con el crimen organizado, trabajará con mayor transparencia y de frente a la sociedad hidalguense. “Una vez hechas 
las investigaciones y con lo que se ha emitido, podemos trabajar diferente frente a la sociedad, nosotros hemos vivido aquí 

toda la vida, el estilo de vida de mi familia ha cambiado, ha ido evolucionando en la medida en que hemos obtenido 
oportunidades laborales, pero de cara a toda sociedad”. El ex alcalde de Pachuca aseguró que dentro de ese proceso, fue 

llamado a declarar a la Siedo e incluso sus bienes personales fueron objeto de investigación, para lo cual se mostró la 
mayor apertura con la dependencia federal. “Fuimos llamados a declarar, a presentar algunos documentos, incluso fuimos 

investigados, se investigó el patrimonio personal y nosotros con toda apertura y confianza, abrimos todos los bienes 

personales para que los investigarán hasta el nivel que considerara oportuna la procuraduría”. Durante una reunión con la 
comunidad artística y cultural de Hidalgo, el gobernador electo señaló que siempre confió en las autoridades y su resolutivo 

a causa de que las denuncias no eran formales y tenían su origen en acusaciones anónimas elaboradas por la revista 
Proceso, las cuales aseguró, no tenían sustento. “Desde luego no había una denuncia formal, esto se originó de denuncias 

anónimas, primero mal elaboradas por una revista, después corrigieron ya las elaboraron mejor, pero también sin un 

sustento, lo que ha emitido la PGR a través de la Fiscalía Especializada, representa la conclusión de la averiguación del no 
ejercicio de la acción penal por falta de elementos y en consecuencia su archivo con el que se cierra de manera 

satisfactoria este capítulo”. Y calificó como guerra sucia las denuncias hechas en la revista Proceso. (Redacción, pág. 10) 

Criterio- Reorganización gubernamental: Para alcanzar una administración pública más eficiente y con mayores 
índices de transparencia, tendrá cambios sustanciales en algunas áreas y de reorganización en otras, adelantó el 

gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz. En la nueva Ley Orgánica del Poder Ejecutivo que esperan sea aprobada por el 
Congreso local, contempla la desaparición de la Secretaría de Administración y sus funciones serán atribución de Finanzas; 

la de Turismo suma las actividades culturales; mientras que la del Trabajo se vitaliza con la suma de varios organismos. 
Olvera Ruiz expresó que tiene la clara intención de tener una estructura gubernamental de mayores rendimientos y por ello 

entraron a la reingeniería de los cargos y funciones administrativas. Además, citó que la existencia de la Secretaría de 

Administración de momento no tiene un carácter de indispensable y por ello se fusiona permitiendo un mayor control. En el 
caso del Consejo Estatal de la Cultura y las Artes ve la necesidad de anclarse a la actividad turística, "porque aquí no 

tenemos playas que nos traigan el turismo", y plantea incrementar con ello el quehacer cultural como un bien de atracción. 
La Secretaría del Trabajo tendrá la suma del Servicio Estatal del Empleo y del Instituto de Capacitación para el Trabajo, lo 

que le permitirá una mayor dinámica para empujar la generación de empleos que es la mayor necesidad en la entidad 

Mientras que la Secretaría de Salud, así como la de Obras Públicas, tendrá una reorganización interna que permita cumplir 
con sus tareas con una mayor eficacia que permita brindarle el servicio que espera la sociedad de estas dos instancias. En 

la entrevista, aseguró que estará en posibilidades de anunciar la integración de su gabinete una vez que hayan palomeado 
reformas a la Ley Orgánica, las cuales fincan el marco legal para designar a los responsables de cada área. Finalmente, 

recordó que su gabinete será conformado con "puros amigos, porque de qué otra manera podría trabajar", acotó el 

mandatario, a la vez que planteó que también deben recordar que después del 1 de abril "seré el gobernador del estado y 
habré de exigir honestidad y transparencia". (Jorge Martínez, pág. 4) 

 

Criterio- Piden a Olvera rescatar la cultura: Rescatar los espacios enfocados para las actividades culturales como el 

complejo Ben Gurión y el teatro San Francisco de manos de empresarios, así como la apertura de muchos más para 

dinamizar el quehacer cultural, fueron las peticiones más reiteradas que hicieron los creadores artísticos al gobernador 
electo Francisco Olvera. Durante un foro en donde participaron unos 269 inscritos, que trabajaron en cinco mesas, el 

gobernante que en siete días habrá de llevar las riendas del estado, les planteó que hay una exigencia social para que 
exista una mayor actividad cultural. Y no únicamente con fines formativos de la misma sociedad, sino también que sirvan 

para inyectar la economía estatal a través de distintos eventos de mayor nivel que tengan una promoción nacional y hasta 
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internacional. Esto, dijo, no necesariamente se circunscribe a una actividad rentable, sino una aparejada que permita que 

los jóvenes puedan aprender a tocar guitarra, canto o baile, lo mismo que a pintar o practicar algunas de las artes 

dancísticas. Además, recordó que antes había lugares de fácil acceso en donde con el pago de unos pesos, se podía tener 
acceso a esa formación extraescolar sin necesidad de trámites. También informó que espacios como las antiguas "Cajas 

Reales" se incluirán en las actividades culturales que ofrezca Pachuca, al igual que otros lugares propiedad de la Compañía 
Real del Monte, quien se sumará al esfuerzo. Mientras que la relatoría de las cinco mesas de trabajo, se convirtieron en un 

rosario de peticiones sin que mencionaran proyectos peculiares que saquen a la entidad de la cotidianidad cultural en que 

se encuentra desde hace 18 años. Entre los asistentes fueron muchas las caras de quienes disfrutaron de becas culturales 
otorgadas por la todavía titular Lourdes Parga Mateos.  (Jorge Martínez, pág. 4) 

El Sol de Hidalgo-Declina el gobernador recibir un reconocimiento: Como resultado de los importantes logros y 
avances alcanzados a favor de las familias del estado, durante la administración del gobernador Miguel Osorio, los 

integrantes del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJH), acordaron otorgarle al mandatario un reconocimiento por la 

labor emprendida a lo largo de seis años. El titular del Ejecutivo en la entidad agradeció tan honroso gesto, pero declinó 
aceptarlo. Esto, dijo, porque el reconocimiento no es mérito propio, "pertenece a la población de todas las regiones de la 

entidad, de quienes agradeceré siempre su confianza". Señaló que los hidalguenses han estado unidos y cerca de sus 
autoridades, apoyando en todo momento el quehacer gubernamental. Los factores que motivaron el trabajo emprendido 

por su gestión fueron: "el amor al estado, la pasión y las ganas de salir adelante, así como una verdadera convicción de 

servicio hacia los hidalguenses; nunca buscando el reconocimiento personal", destacó. Resaltó que los buenos gobiernos 
nunca buscarán ganarse el aplauso fácil, sino que impulsarán acciones, programas y obras que verdaderamente beneficien 

a la ciudadanía, "tal y como lo hemos hecho en nuestro estado". Es un honor que el Tribunal reconozca el trabajo realizado 
durante seis años, "porque es el esfuerzo de un gobierno y una sociedad que caminaron, caminan y caminarán juntos para 

continuar haciendo historia y seguir avanzando en la ruta del progreso", finalizó Osorio. (Redacción, pág. principal) 

El Sol de Hidalgo-Izquierda social no apoyará la alianza PRD-PAN: El ex diputado federal perredista hidalguense, 
Francisco Patiño Cardona, anunció hoy, en conferencia de prensa, que el grupo partidista Izquierda Social decidió no 

apoyar a ningún candidato a presidente municipal que sea producto de la alianza entre PRD y PAN. No sólo eso, dijo, sino 
que realizarán contracampaña en contra de los aspirantes que sean resultado del acuerdo que están fraguando las 

dirigencias estatales y nacionales de ambos partidos. "Únicamente apoyaremos a los candidatos de los municipios que 

vayan solos, como auténticos perredistas", informó. Patiño acusó a la dirigencia nacional y estatal del PRD de estar 
traicionando los verdaderos ideales del Partido. En Hidalgo, dijo, "pintamos nuestra raya" con el PAN. "Siendo coherentes, 

nosotros no vamos a sumarnos a la dirección política del PRD; y sí apoyaremos el movimiento de regeneración nacional", 
subrayó. Respecto a la posibilidad de que, por su postura, sean expulsados del Partido del Sol Azteca, señaló que "estamos 

casi con un pie afuera, pero vamos a estirar el hilo hasta donde sea posible; hasta el punto máximo". El ex diputado federal 
lamentó que en las próximas elecciones para renovar los 84 Ayuntamientos "en ciudades importantes nos va a ir muy mal". 

En Pachuca, dijo, el PRD va a quedar pulverizado; o más bien, Pedro Porras (dirigente estatal) y su cúpula. También 

mencionó que en Tulancingo están mal, porque dijo, ha permeado el porrismo "Se vislumbra un panorama complejo, difícil; 
en cambio el Partido Acción Nacional, de manera hábil, porque está mal posesionado a nivel nacional, carga con mucha 

sangre en la espalda, en la cara, y los hidalguenses saben de este problema, pues necesita al PRD como aliado", citó. 
Finalmente, afirmó que la realidad del PRD es que sigue en caída vertical. (Redacción, Ojo pól.) 

El Sol de Hidalgo-Tengo la conciencia tranquila: Osorio…Luego de que la Procuraduría General de la República 

emitiera una resolución mediante la cual señala que no existe delito que perseguir en contra de funcionarios del estado de 
Hidalgo, el gobernador Miguel Osorio expresó que tiene la conciencia tranquila. Llamó a los adversaros del gobierno a que 

debatan pero que no lancen acusaciones anónimas desde la oscuridad como ocurrió con los señalamientos que se filtraron 

en abril del año pasado en donde calumniosamente se involucraba al propio Miguel Osorio, al gobernador electo Francisco 
Olvera y a otros servidores públicos. Las intrigas y las calumnias que incluso involucraron a la propia familia del titular del 

Ejecutivo "sí lastiman, sí afectan. Pero como lo manifesté desde un principio tengo la conciencia tranquila." Entrevistado 
por los reporteros anteanoche luego de un evento organizado por la Dirección de Profesiones, puntualizó que está 

plenamente convencido que siempre ha trabajado dentro del marco de la ley y buscando beneficios para todo los 
hidalguenses. Le preguntaron los reporteros porqué no se demanda a quien resulte responsable de las filtraciones 

malintencionadas que vinculaban a personajes públicos de Hidalgo con actos ilícitos, a lo que respondió Miguel Osorio que 

en Hidalgo el asunto queda saldado con la resolución de la PGR. Recordó que los autores de las calumnias filtraron la 
información y una vez que se publicó la revista, las repartieron de manera anónima. Precisamente por eso el propio 

gobernador Miguel Osorio solicitó una investigación a fondo a la PGR para que se deslindaran responsabilidades, lo que ya 
ocurrió este mismo mes cuando se emitió una resolución de no ejercicio de la acción penal contra ninguno de los supuestos 
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involucrados. Si no es posible castigar a los autores de las acusaciones falsas, por lo menos tiene que quedar claro que no 

existe ninguna anomalía que pudiera poner en tela de duda la reputación de los calumniados, cito con palabras similares el 

gobernador. La Procuraduría General de la República no encontró ningún elemento que pudiera poner en duda la inocencia 
de Miguel Osorio. Subrayó que fue él mismo quien solicitó esas tales averiguaciones y deslinde de responsabilidades. 

También le preguntaron a Miguel Osorio si presentará alguna demanda en contra de la revista de circulación nacional que 
dio cabida a las denuncias anónimas. Respondió que no. "Yo creo que con esto, la resolución de la PGR, queda saldado 

este asunto". (Redacción, Ojo pól.) 

Plaza Juárez- Fue una jijez la calumnia contra Osorio y Olvera-   Para el presidente del PRI, Omar Fayad, la 
calumnia que se lanzó contra el gobernador Osorio y contra Francisco Olvera sólo merece un juicio: “fue una jijez”. “Y así 

dilo, porque esta frase tan nuestra resume el sentir de muchos de nosotros, que desde el principio vimos este caso como 
una jugada electorera para frenar a nuestro candidato”. Esta gente miserable, dijo, no quiso darse cuenta que aparte de la 

ganancia política que creyeron tener, lastimaron a muchas familias de estos ciudadanos que tienen hijos, esposa y padres 

que sufrieron con estas mentiras. Nosotros -añadió- lo dijimos desde el principio, que veíamos esta acusación como parte 
de una guerra de lodo que dañó a la buena política y que finalmente los exhibe como lo que son. Dijo que el PRI no tomará 

cartas en el asunto porque hay una verdad que nadie puede negar: que el PRI ganó. (Redacción, Pag. Web) 

El Independiente-Gobierno saliente lega siete conflictos agrarios: El gobierno de Miguel Osorio Chong dejará siete 
conflictos agrarios pendientes, entre ellos el enfrentamiento entre La Estancia y El Alberto, localidades de Chilcuautla e 

Ixmiquilpan respectivamente, cuyos pobladores cerraron ayer la carretera Progreso-Tephé, señaló el secretario de 
gobierno, Gerardo González Espínola. Reclaman justicia y posesión de sus tierras. Al finalizar el informe de 

actividades de la LX legislatura, el encargado de la política interna reconoció que la manifestación fue para exigir que 
autoridades esclarezcan el asesinato del ex alcalde de Ixmiquilpan, Cirilo Hernández Quezada y que se garantice la 

posesión de tierras para los habitantes de Chilcuautla. "Es un conflicto que se origina desde hace muchos años y se agrava 

con la muerte de Cirilo. Están esperando una respuesta del gobierno federal". Al cerrar por segunda vez el paso de la 
carretera, habitantes del Valle del Mezquital pidieron la presencia de un representante de González Espínola. Al respecto, el  

funcionario dijo: "tenemos pendientes algunos asuntos de tipo agrario, que se tienen que atender, problemas que se 
vienen arrastrando de muchos años, pero que afortunadamente estamos en pláticas. Yo no creo que en estos días los 

podamos resolver, pero estoy seguro que en la próxima administración le darán la atención que merece". Hernández 

Quezada fue baleado el año anterior por pobladores de El Alberto cuando revisaba un alfalfar justo en las 80 hectáreas de 
tierra que reclama como suyas la localidad de Ixmiquilpan, mientras que el Congreso local dio la razón a La Estancia. 

Nunca les respondieron Este hecho provocó que el problema entre ambas comunidades se agravara, al grado que 
habitantes de Chilcuautla cerraron la circulación vehicular de la carretera Progreso-El Tephé para exigir intervención 

inmediata de autoridades estatales. Pidieron al gobierno de Hidalgo gestionar la entrada del Ejército al Valle del Mezquital 
para desarmar a El Alberto, y certeza jurídica de las tierras en pugna, sin embargo autoridades estatales sólo dejaron pasar 

el tiempo sin resolver el problema de fondo. González Espínola refirió que otros conflictos agrarios están en Dios Padre e 

Ixmiquilpan, así como en la Huasteca. (Víctor Valera, pág. 3) 

El Independiente-Desaparecerán secretarías con Ley Orgánica: Olvera… El proyecto de reforma a la Ley Orgánica 

de la administración pública que aprobaría la actual legislatura del Congreso local en próximos días tiene como objetivo 

desaparecer algunas secretarías de gobierno y compactar otras, explicó el gobernador electo Francisco Olvera Ruiz. El 
mandatario electo manifestó que ese planteamiento lo que busca es hacer más eficiente el aparato administrativo estatal 

de cara al inicio del nuevo gobierno. Francisco Olvera detalló que desaparecerá la Secretaría de Administración y que sus 
funciones serían absorbidas por la Secretaría de Finanzas. El gobernador electo explicó otras modificaciones previstas en la 

estructura del gobierno estatal al término del foro estatal de cultura celebrado ayer en esta capital del estado, en el edifico 

de Las Cajas. Comentó que otro cambio es que el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Hidalgo (Icathi) 
dependerá de la Secretaría del Trabajo, lo mismo con el Servicio Estatal de Empleo, en caso de ser aprobadas las 

modificaciones a la Ley Orgánica de la Administración Pública del estado. Adelantó que las secretarías de Obras Públicas y 
de Salud sufrirán "reingeniería interna" para responder de mejor forma a los programas y acciones que ejercen, indicó. En 

discurso ante 100 representantes de la comunidad artística de la entidad, Francisco Olvera consideró necesario elevar el 
rango gubernamental del Consejo Estatal de la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecultah), ya que actualmente "se encuentra 

atrapado en el marasmo burocrático de la Secretaría de Educación Pública". El gobernador electo en entrevista anunció que 

Turismo absorberá a Cecultah y surge la Secretaría de Turismo y Cultura, una sola instancia con el fin de buscar 
autofinanciamiento y fomentar estas dos industrias dentro y fuera del estado. Entre las ideas que se expresaron en el cierre 

del foro estatal de cultura estuvo la creación de una ley estatal de cultura, asignación del presupuesto de por lo menos 1 
por ciento, fomento a festivales artísticos y rescate de edificios históricos como el Centro Cultural del Ferrocarril. El primer 
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foro estatal de cultura se llevó a cabo bajo dinámica de debate en cinco mesas de análisis: actividades artísticas, 

tradiciones culturales, patrimonio artístico y monumental, nuevos espacios para la cultura y formación y capacitación de 

artistas. Olvera destacó que estudiará las propuestas para incluirlas en el Plan Estatal de Desarrollo y agregó seguirá 
realizando foros para determinar el eje de las políticas culturales en el estado. En tanto, el Congreso del estado confirmó 

ayer que la reforma a la ley orgánica de la administración pública será presentada este jueves a la Comisión Permanente 
para su lectura, según el vocero del poder Legislativo local Tomás Cano. Añadió que después se convocará a sesión 

extraordinaria donde se espera la aprobación de los cambios a esa ley, con lo cual habrá modificaciones en la estructura 

burocrática del gobierno del estado. (Gerardo Neria, pág. 5) 

El Reloj- Ante “guerra sucia”, expedientes abiertos- El gobernador electo, dijo que fue llamado a declarar, incluso 

investigaron su patrimonio histórico, todo esto por la falsa denuncia en la Procuraduría General de la República (PGR), 
durante el proceso electoral pasado. “La guerra sucia así es. Desgraciadamente hoy la legislación ha cambiado. Se pueden 

iniciar averiguaciones bajo el principio de concepto de denuncia anónima”, aseveró.  Recordó que la demanda se generó en 

denuncias anónimas mal elaboradas, primero por un semanario de circulación nacional, después aunque corrigieron, nunca 
tuvo ningún sustento.  “Nosotros con toda la apertura y confianza, abrimos todos los expedientes personales para que los 

investigaran hasta el nivel que consideró oportuno la Procuraduría.” “Fui investigado, ahora con más claridad podemos 
trabajar de frente a la sociedad.”  Detalló que lo emitido por la PGR, a través de la fiscalía especializada, es la conclusión de 

la averiguación; es decir el no ejercicio de la acción penal por falta de elementos. Con lo anterior, se cierra de manera 

satisfactoria ese capítulo. Cambios en secretarías. En otro orden de ideas, Olvera Ruíz anunció que en su gobierno se tiene 
previsto que desaparecerá la Secretaría de la Administración, por considerarla innecesaria y será absorbida por la de 

Finanzas.  También adelantó que cambiará la Secretaría de Turismo, por la Secretaría de Turismo y Cultura. Expuso que 
como eje de autofinanciamiento se vinculará directamente la actividad turística con la cultural.  Agregó que se reorganizará 

la Secretaría de Obras Públicas para tener un mejor desempeño y se reestructura la Secretaría de Salud para responder de 
manera más eficiente a sus programas. (Jorge Monroy, primera plana) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Uno más Uno-Pachuca, municipio con mejor crecimiento: GG…La presidenta municipal de Pachuca Edna Geraldina 
García Gordillo ha dado a conocer que la capital del estado de Hidalgo ha dejado de ocupar los últimos lugares de pobreza 

entre los 84 Ayuntamientos que conforman la entidad de acuerdo con lo establecido con el Instituto Nacional de Estadística 

y Geografía (INEGI). Según reveló el estudio realizado por el organismo federal de estadística Pachuca es un municipio que 
ha dejado la marginación desde 2005 por lo que se ha consolidado como la demarcación que mayor crecimiento ha tenido 

en los últimos arios, esto indicó la edil es parte del trabajo y compromiso no sólo de la presente administración, sino de lo 
que efectuado por el gobierno municipal pasado. García Gordillo agregó que Pachuca cuenta con centros de trabajo más 

amplios en los que se da la oportunidad de generar empleos a más de 12 mil personas desde 2009, esto es una muestra de 
lo que se ha desarrollado en beneficio de la ciudanía expresó la mandataria municipal, quien además celebró el crecimiento 

de Pachuca, aunque reconoció que aún falta mucho por mejorar. La capital del estado de Hidalgo es un municipio que no 

contiene un alto porcentaje de población tan marginada como en otros municipios, como parte de la modernización que se 
ha llevado a cabo en la entidad, la Bella Airosa es el primer municipio en avanzar a pasos agigantados no sólo por el 

crecimiento poblacional que se ha registrado recientemente, sino por la suministración de más recursos económicos que 
han favorecido notablemente al Ayuntamiento. Para la alcaldesa de Pachuca el dejar los índices de pobreza en las colonias 

más populares de la capital hidalguense es un avance que será factor para permitir la inversión privada, los empresarios 

deciden dejar fuertes sumas de dinero en negocios destinados para la Bella Airosa y esto no solo ha generado más empleos 
sino que además ha permitido darse a conocer a nivel nacional e internacional. Cabe destacar que el más reciente 

resultado del INEGI ha destacado que Pachuca es uno de los municipios que se encuentra en un nivel socioeconómico 
medio, es decir regular. que comparado con otros municipios de Hidalgo se encuentra muy por encima del nivel de vida, 

pese a que se encuentran en la misma entidad. (José Ignacio García, pág. 9) 

El Reloj- Geraldina García detalló que también se debe poner mayor atención a los temas de violencia 
familiar- La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, pidió que se reforme el Código Penal del Estado 

de Hidalgo en el tema de los feminicidios, trabajo que se tiene que realizar en la parte de los registros administrativos para 
que de entrada se tenga diferencia entre un homicidio hacia un hombre y una mujer, además de modificar la norma que 

dice que el maltrato hacia las mujeres debe ser reiterado, esto debido a que las féminas en el primer encuentro pierden la 

vida. “Solicito se reforme el Código Penal para que los homicidios de mujeres no se incluyan en un solo cajón, sino que se 
logre la diferenciación entre el rango de hombres y mujeres en los registros administrativos.” La alcaldesa además detalló 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/M01-8101.htm
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que se debe poner mayor atención a los temas de violencia familiar, es decir, modificar el Código Penal, ya que hoy señala 

que el maltrato debe ser reiterado, “por lo que pedimos junto con varias organizaciones de mujeres se le quite la palabra 

reiterado, pues es subjetivo, cuánto es reiterado, dos, tres veces o cinco, esto porque existen casos de mujeres que en el 
primer encuentro violento desafortunadamente pierden la vida”. García Gordillo dijo que espera que dicha modificación 

salga en esta legislatura, ya que es una reforma sencilla de forma, pero de fondo, “sin duda tiene un gran contenido para 
beneficio de las mujeres hidalguenses”. Dijo que dichas modificaciones se han hecho de forma estática entre todas las 

mujeres, “ya que hemos pugnado porque sea un tema que sea visible, lo que hace importante que hoy el Congreso del 

Estado haya tomado cartas en el asunto para que de manera inmediata en el momento que haya el homicidio de una mujer 
se intervenga para ver cuáles fueron las causas, toda vez que debe tipificarse como tipo legal”. (Yina Bautista, pág. 2) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Pactan 715 medios la cobertura de violencia: Con la responsabilidad de actuar con profesionalismo ante la 

ola de violencia sin precedente que se vive en México, 715 medios de comunicación firmarán hoy el Acuerdo para la 

Cobertura Informativa de la Violencia. Este compromiso, que fue saludado ayer por el Alto Comisionado de las Naciones 
Unidas para Derechos Humanos, es parte de la responsabilidad de estos medios para “actuar con profesionalismo” y 

apegarse fielmente a los hechos. “Uno de los retos centrales que tenemos los medios en este tipo de coberturas es cómo 
consignar hechos con valor periodístico y a la vez limitar los efectos estrictamente propagandísticos de los mismos”, para 

impedir que los presuntos delincuentes se conviertan en “víctimas o héroes públicos”, se señala en el documento. Además 

de los más de 700 medios de comunicación, participan organismos empresariales, universidades, organizaciones de la 
sociedad civil, deportistas, actores y serán testigos: la directora del Politécnico, Yoloxóchitl Bustamante; el rector de la 

UNAM, José Narro Robles; el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Raúl Plascencia; el presidente 
del Consejo Rector de Transparencia Mexicana, Federico Reyes Heroles, y el director general de Cinépolis, Alejandro 

Ramírez Magaña. Todos manifiestan que son conscientes de que el combate frontal a la delincuencia es una “obligación 
constitucional y legal que no puede ni debe estar sujeta a compromisos o negociaciones”, por lo que manifiestan su 

esperanza de que los actores políticos la reconozcan como tal y asuman su compromiso de no claudicar en su 

cumplimiento. Además, expresan “su determinación” sólo en el contexto para realizar acciones que contribuyan al Estado 
de derecho, porque sólo en ese contexto “es posible la vida democrática y el goce pleno de libertades fundamentales que 

consagra la Constitución”. Órgano de observación. Más de 600 estaciones de radio, 92 periódicos y 23 revistas se 
comprometen a cumplir con este acuerdo que tiene entre sus criterios editoriales: condenar y rechazar la violencia 

motivada por la delincuencia organizada, enfatizar el impacto negativo que tiene y bajo ninguna circunstancia justificar “las 

acciones y los argumentos del crimen organizado y el terrorismo”. No convertirse en su vocero involuntario, evitar el 
lenguaje y la terminología empleadas por los delincuentes y abstenerse de usar inadecuadamente los términos jurídicos 

que compliquen la comprensión de los procesos judiciales. Los medios participantes también se comprometen a no 
prejuzgar a los culpables y tener cuidado con la información de las autoridades, que en algunas ocasiones por mostrar una 

mayor eficacia presentan a los detenidos en condiciones que cancelan su presunción de inocencia.  Así como no prejuzgar 

culpables, cuidar a las víctimas y a los menores de edad; alentar la participación y denuncia ciudadana, no interferir en el 
combate a la delincuencia, proteger a los periodistas y solidarizarse ante cualquier amenaza o acción contra reporteros y 

medios. Conscientes de que “hoy, la libertad de expresión está amenazada” y que sin ella “no hay democracia”, los medios 
que participan en el acuerdo alentarán la creación de un órgano ciudadano de observación que estará listo en un plazo no 

mayor a 30 días. En el documento que avala, entre otros, el ex rector Juan Ramón de la Fuente, se reconoce como punto 
de partida que “el poder intimidatorio y corruptor criminal se ha constituido en una amenaza a las instituciones y prácticas 

que sustentan nuestra vida democrática” y las libertades fundamentales de la sociedad. Ya que el terror que ha propagado 

la delincuencia organizada ha limitado mucho la libertad de expresión, de reunión y de tránsito en localidades importantes 
del país. Hoy por la mañana se presentará públicamente este acuerdo, que será firmado por los propietarios y directores 

editoriales de MILENIO, El Universal, Excélsior, Organización Editorial Mexicana, El Economista y La Razón, entre otros, 
para tener una estrategia que permita a los comunicadores seguir con su trabajo, para lo cual se retomaron las 

experiencias que han vivido otras democracias desde el primer cuarto del siglo pasado. Se subraya, que según organismos 

internacionales, “México es uno de los países más riesgosos en ejercer el periodismo y la libertad de prensa por la presión 
de la delincuencia organizada” y que para lograr informar a la sociedad en este contexto de alto riesgo se requiere una 

estrategia que impida que el “terror vaya cancelando plazas informativas”. Se parte del reconocimiento de que es 
responsabilidad “única y exclusiva del gobierno” cumplir y hacer cumplir la ley, del Poder Legislativo hacer las leyes que 

faciliten el uso constitucional de la fuerza pública, así como de los juzgadores procesar conforme a la ley. Mientras que los 
medios “tenemos la responsabilidad de actuar con profesionalismo y preguntarnos de las implicaciones potenciales que 
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tiene el manejo de la información”, por lo que las noticias deben apegarse fielmente a los hechos. Entre los objetivos del 

acuerdo destaca el definir criterios para la “protección de la identidad de las víctimas de la violencia y promover el respeto 

a la legalidad, el combate a la impunidad y la participación ciudadana”. Se busca sumar a más medios de comunicación, 
sobre todo los que trabajan en las zonas de mayor conflicto, para que todos cuenten con mecanismos que les impidan 

convertirse en “instrumentos involuntarios de la propaganda del crimen organizado”.  (Georgina Morett, pág. 18) 

 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que ayer en las redes sociales y los corrillos políticos tomó vuelo el tema sobre las acusaciones que la revista Proceso 

publicó en un reportaje infundado y plagado de errores antes de las elecciones del 4 de julio, pues la misma SIEDO dejó 
clara la inocencia de los gobernadores en funciones Miguel Osorio y al electo Francisco Olvera. Ahora que los 

expulsaron, la revista hizo mutis.  

que gran expectación generó el operativo realizado ayer por la Policía Federal en el centro de Pachuca. Y es que los 

uniformados llegaron en medio de un gran despliegue en busca de marcas pirata en diferentes negocios; pero a final de 
cuentas se fueron con las manos vacías, pues todos los responsables de los comercios acreditaron la ropa y mercancía con 

sus respectivas facturas.  

que mucha indignación entre la clase priista de Pachuca ha causado el hecho de saber que Camerina González, ex 

dirigente del sindicato de los burócratas del gobierno estatal, y Eugenia Millán, serán propuestas por la dirigencia 
municipal del tricolor para regidoras en el próximo cabildo. Entre los dirigentes seccionales del PRI municipal llevan años 

trabajando y esperando una oportunidad de su instituto político, por lo que la postura a favor de ambas mujeres no fue 
bien recibida. A tal grado ha ampulado el asunto, que ahora dicen que no harán trabajo proselitista en la próxima 

contienda municipal. 

que el cronista Juan Manuel Menes Llaguno fue el centro de atención en el acto donde los artistas locales se reunieron 

con el próximo gobernador del estado. La atención, sin embargo, fue porque muchos esperan aún que el funcionario rinda 
cuentas de los gastos por los festejos del Bicentenario, donde además le reclaman que no hubiera tomado en cuenta a 

pintores ni escultores locales para los trabajos emprendidos con ese motivo. 

que en estos tiempos todos los interesados en obtener el apoyo de los ciudadanos con motivo de las elecciones han tenido 

que recurrir a especialistas en imagen pública, estrategias de posicionamiento, mercadotecnia y comunicación, política, 
además de oratoria y construcción del discurso. De hecho, ya circula el anuncio de una página en Internet denominada 

herramientasparaganarelecciones.com. ¿La usarán algunos de los suspirantes? 

que los tiradores a abanderar la candidatura del PRI el municipio serrano Molango no se quedan atrás. Por lo pronto ya se 

mueven Elías Montaño, los hermanos Alejandro y Abel Dionisio, los ex diputados locales Alejandro Sánchez García 
y Lucio Espinoza, además de Ricardo Velasco, Raúl Vite, César Ramírez y Gabriel Neri Hernández. Y, por qué no, 

Eliseo Ramírez Castillo.  

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que la visita de Josefina Vázquez Mota, ayer a Pachuca, lo único que dejó fue corazones rotos. Dicen que además de 
venir a hacerse propaganda rumbo al 2012 también vino a definir alianzas con el PRD en varios municipios y, lo que es 

peor, ya cantó quién es el gallo del PAN para que compita por la alcaldía de Pachuca el 3 de julio. Lo bueno es que la 
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diputada Gloria Romero es la más contenta, por lo que otra terminó triste y con la cara roja de coraje, pues jura y 

perjura que ella sí vive en la capital. ¿Quién será? 

Que a pesar que el líder del Panal, Fernando Flores, sigue deshojando la margarita para ver si va o no con el PRI 

para las elecciones municipales, quien ya se desesperó es el líder tricolor, Omar Fayad, pues dicen que ya agendó una 
cita con los consejeros del IEE para inscribir la alianza PRI-PANAL-PVEM para este sábado. Dicen que Fayad, aunque 

no quiera Fernando, la alianza va porque va y no hay vuelta de hoja. ¿Será? 

Que ayer durante su última visita al Congreso del estado, a los diputados no les fue muy bien en su informe de labores. 

Para empezar se les fue al menos cinco veces la energía eléctrica, el sistema de sonido estaba viciado y los técnicos que 
laboran en el lugar ya no sabían ni qué hacer, pues el informe era televisado en directo. 

Que hablando de los diputados de Hidalgo, quienes se atrevieron a faltar al último informe legislativo fueron el priista 
Mario Escamilla y el panalista Alejandro Soto, a quienes de plano les valió gorro el informe y ya no quisieron regresar a 

la sala de plenos. Pero no fuera para cobrar su dieta quincenal porque ahí sí están puntuales para recibir su dinero. Y luego 
no quieren que los ciudadanos les llamen flojos. 

Que ayer durante el Foro Estatal de Cultura, quienes salieron ventaneados fueron los directivos del Cecultah -léase 
Lourdes Parga y anexas-, pues según el escritor hidalguense Virgilio Guzmán, hijo del legendario artista actopense 

Genaro Guzmán Mayer, ventiló que a la fecha no hay transparencia en el rubro de cultura, además de que Parga 
solamente privilegia con recursos a unas cuantas organizaciones de amigos. ¿Responderá Lourdes Parga a tales 

aseveraciones o se hará que le habla la virgen?  (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“La percepción que se tiene del diputado es que no trabaja, es la última oportunidad que tenemos de demostrarles que sí 
trabajamos.” 
 

Roberto Pedraza, coordinador del Congreso estatal, sobre el último informe de labores antes de dar paso a la siguiente 
Legislatura.  

“Serían 48 municipios en total, no llegamos a los 50, pero en Pachuca vamos juntos y hemos encontrado muchas 
coincidencias para ganar en los ayuntamientos.” 
 
Gonzalo Trejo, líder del PAN en Hidalgo, sobre las alianzas pactada en 48 municipios, entre los que ya se encuentra 

Pachuca. 

“La izquierda social se mantiene en rebeldía, pues si siguen con las alianzas el PRD seguirá en decadencia; somos el único 
grupo en rebeldía en todo el país.” 
 

Francisco Patiño, líder de Izquierda Social en Hidalgo, sobre las alianzas PAN-PRD. (Redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

 Que más allá de cualquier especulación, Carlos Pascual sigue al frente de la embajada de Estados Unidos en México y 

John Feeley se mantiene como segundo al mando, como lo hizo también cuando Tony Garza, el anterior representante 
de la Casa Blanca, dejó el cargo. 

Y así será hasta que el Departamento de Estado, encabezado por Hillary Clinton, y el presidente Barack Obama decidan 

quién será el relevo… para lo que todavía no hay fecha. Anotado. 

Que el llamado de Marcelo Ebrard a un “cambio generacional” en los liderazgos del Partido de la Revolución Democrática 

caló hondo en el palacio de San Lázaro, donde los jóvenes Leticia Quezada, Armando Ríos Piter y Mauricio Toledo 
alzaron ya la mano para ocupar la vicepresidencia de la Cámara de Diputados, que ayer dejó vacante Jesús Zambrano, o 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

la coordinación parlamentaria, que desocupará Alejandro Encinas la semana entrante. 

Que el doctor Juan Ramón de la Fuente forma parte de un grupo de alto nivel, convocado por la ONU, que a partir de 
hoy relanzará el programa Educación para Todos, sin duda una de las metas más importantes del milenio para las Naciones 

Unidas. 

Este grupo de alto nivel se reúne en la ciudad de Jomtien, Tailandia, y en el mismo participan presidentes y jefes de Estado 

de cinco naciones, los titulares de la UNESCO, PNUD, Unicef, OCDE y Banco Mundial, además de cinco expertos de la 
sociedad civil internacional, entre los que figura el ex rector de la UNAM. 

Que el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, ya citó a negociar a los dirigentes de la Unión 
Nacional de Trabajadores para buscar un acuerdo y que se apruebe la iniciativa de reforma laboral. 

Rojas solicitó que una comisión de tres o cuatro personas de la unión se presente el próximo martes; sin embargo, 

Francisco Hernández Juárez respondió que tienen que incluir a todos los dirigentes de la central obrera, es decir, más 

de diez personas. 

Que las precampañas rumbo a 2012 dan para todo. 

La panista Josefina Vázquez Mota dijo ayer que de llegar a la Presidencia acabará con los liderazgos gremiales y 

enfrentará al crimen “con la fuerza que una madre defiende a su hijo”. (Redacción, página 04) 

Independiente-El Socavón: Aunque inicio la construcción de la barda perimetral de la Refinería Bicentenario, algunos 

niegan esa realidad… Allá ellos y su mala cabeza. (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: En la presidencia municipal de Pachuca se presentaron los datos preliminares del 

Censo de Población y Vivienda 2010, los cuales registran dos millones 665 mil habitantes en la entidad. Según 
Mauricio Márquez Corona, coordinador estatal del INEGI, esta población tiene en promedio de años de 

escolaridad de 8.1…(redacción, primera plana)  

 

Visto bueno-Radio pasillo del Jueves 

Suena a todo volumen que este jueves iniciará el registro de los diputados que conformarán la 61 
Legislatura local, quienes oficialmente iniciarán funciones el próximo 1 de abril. 

Dos días de esta semana serán dedicados a recibir las acreditaciones de los representantes del Panal, PAN, PRD, PT, PVEM 
y Convergencia, mientras que el lunes tocará turno a los priistas, entre ellos Ramón Ramírez Valtierra, quien ayer 

pidió licencia a la curul que venía ocupando en San Lázaro con el propósito de venir a coordinar el Congreso 
local. 

En Radio Pasillo se escucha que las oficinas del Sector Primario no son desconocidas para sus futuros 
inquilinos, pues algunos de ellos ya han estado ahí en legislaturas pasadas, y los que no, aprovecharon el informe que 

rindieron ayer sus antecesores para hacerse presentes en la Sala del Pueblo. 

Por cierto, las ondas hertzianas que tienen cobertura en el PVEM afirman que el “mero mero” de este partido, 

Cuauhtémoc Ochoa Fernández, ya decidió que sea el diputado local plurinominal electo Christian Pulido 
Roldán quien rinda protesta al cargo, y no su suplente, Erika Ortigoza Vázquez. 

En un principio se especuló que el joven originario de Tepeapulco cedería su curul a la ex candidata a alcaldesa de 
Pachuca, pero finalmente se tomó la determinación de darle la oportunidad a Pulido Roldán. 

Y es que, según lo que se dice en Radio Pasillo, a Ortigoza Vázquez el destino le podría deparar una importante 
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responsabilidad en el comité estatal ecologista, lo cual podría definirse en una reunión programada para este viernes 

en las oficinas de la avenida Revolución. 

En el mismo Congreso local, mientras unos llegan con muchos ánimos otros se van hartos de haber 

“trabajado tanto”, como quienes están a cargo de la oficina de Comunicación Social. 

Ayer, los integrantes de la 60 Legislatura rindieron un informe final de logros, pero en lugar de que el evento haya sido 

difundido con la fuerza que merece, al área de prensa apenas le dio tiempo de enviar una fotografía, eso sí, con su 
respectivo pie. 

(Redacción, página de internet) 

Vía Libre-Del tingo al tango… 

 Empezó la etapa del cabildeo en la 61 Legislatura al Congreso del Estado; el virtual presidente de la Junta de Coordinación 

Legislativa, Ramón Ramírez Valtierra, se reúne todos los días por lo menos con un legislador opositor, quiere tener un buen 

inicio.(Alberto Witvrum, página de internet) 

Vía Libre-Deslinde… 

Profesor normalista, compartió por décadas proyecto político con José Guadarrama Márquez, hasta que éste decidió tomar 

otro rumbo, al decirse traicionado tras su derrota en 1998, en la interna del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante 
Manuel Ángel Núñez Soto, a lo que sucedió sus amagues de desertar y el fallido intento de ser candidato del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) en lugar de Miguel Ángel Granados Chapa. 

Así Joel Guerrero Juárez rompió su relación política con José Guadarrama, más cuando con intermediación del gobernador 

de Zacatecas, Ricardo Monreal en 1999, el PRD aceptó su incorporación siempre que Guerrero Juárez y no él, fuera el 
candidato al gobierno de Hidalgo, lo que ninguno de los dos aceptó, pero el jacalense tomó la contrapropuesta como un 

agravio. 

La institucionalidad de Joel Guerrero, fue reconocida y se desempeñó como secretario de despacho y diputado federal en el 

gobierno nuñista, para luego incorporarse a tareas docentes, hasta que hace un año fue llamado por la dirigencia nacional 
del PRI para encargarse de la delegación en Zacatecas, estado gobernado por la perredista Amalia García, encontrándose 

con un partido dividido y débil, al grado de anularse la elección de presidente, por lo que asumió esa función. 

Tarea difícil, pero su oficio político lo sacó adelante hasta proponer un candidato que hace dos días rindió protesta como 

gobernador constitucional de Zacatecas, con lo que terminó su labor en aquella entidad, con el reconocimiento del 
mandatario Miguel Alonso Reyes, así como de la anterior y actual dirigencias nacionales del Revolucionario Institucional. 

Por ello su integración a la Comisión Entrega-Recepción por el equipo del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, con 

quien colaboró en la precampaña, no debe sorprender, sin embargo no fue así para algunos integrantes del equipo, que lo 

ven como fuerte competidor en la integración del gabinete, que se dará a conocer un par de días antes de la toma de 
posesión; al final Joel Guerrero Juárez, lo es, porque tiene un retorno como ganador, al devolverle una gubernatura a su 

partido.(Alberto Witvrum, página de internet) 

Uno más Uno-Columna Uno-"LO MISMO, PERO MAS BARATO"  

Todavía no alcanzo a entender por qué ellos sí y los otros no. El día de ayer, como ha sido costumbre en esta 
administración PRI-peñista, se llevó a cabo encuentro entre "partidos" presuntamente "afines" (sic) para cerrar "con broche 

de oro", lo que ha sido, por años, ¡una mafia política" que actúa sólo en beneficio "personal", ya que lo que estos 
"mafiosos" llaman "alianza", no es más que la "firma de un convenio" que, económicamente hablando, beneficie tanto al 

PVEM como al Panal y que éstos no pierdan su registro, y al PRI, para obtener el poder "por el poder", como ha sido 

costumbre por años, algunos buenos, no lo podemos negar, y otros pésimos, como los que vivimos actualmente en el 
Estado de México. Sólo basta preguntarnos, ¿de dónde emanan el Partido Verde Ecologista y el Panal'?, ¿Qué no son un 

"brazo" ejecutor del PR!?, ¿acaso no están ambos partidos con-formados por "priístas renegados"?, no por nada a éstos se 
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les conoce como "los partidos Simi", pues "son lo mismo, pero más barato", y ese "abaratamiento", créanme, les ha 

costado lágrimas de sangre a los mexiquenses. Pero ahí les va otra. Durante años, el PRI-gobierno le ha vendido a los 

mexiquenses una "imagen inmaculada" de un gobernante que sólo ha servido de "maniquí" para "vender un producto, que, 
por los años, se ha convertido en producto chatarra", pero éstos han apostado con esa popularidad a ganar todos los 

procesos electorales que se les presenten, pese a que, luego del 2005, el gobernador "en turno" del Estado de México, ¡ya 
no es ni será otra vez candidato! Los resultados, sin embargo, "no han sido los deseados". Recordemos lo mucho que fue 

criticado Peña Nieto por haber hecho lo que él llamó "acto de presencia" en estados como Puebla, Guerrero, Baja California 

Sur y Oaxaca, donde la "Fuerza Mexiquense" (ejército priísta creado, por cierto, por Isidro Pastor Medrano) fue la 
agrupación encargada de llevarse el dinero de los mexiquenses, así como autos y personas para promocionar el voto a 

favor del PRI, llevando como consigna principal enaltecer la "imagen inmaculada" de Peña Nieto y, ¿cuáles fueron los 
resultados?, ¡bolas, que perdieron! Hoy, puede suceder lo mismo. "Fuerza Mexiquense" está más que puesta, pero siguen 

apostándole, insisto, a la efigie de Peña Nieto, cuando una vez más, el candidato no será él, y bueno, pese a "su mafia" 
disfrazada de "alianza", parece que ya la población ¡no se irá con la finta de emitir un voto a su favor! Pero aún así, creen 

tener todas las posibilidades en este proceso que se avecina, a través del cual, precisamente se renovará la gubernatura, y 

será el fin del "gobierno peñista" (qué no familiar, por aquello de Del Mazo Maza) Sin embargo, esto de la "alianza" PRI-
Panal-PVEM ya cansó. No es de llamar la atención, pues realmente lo que el PRI busca con ésta, es unificar "los recursos" 

de los tres partidos y sumarlos, claro está, no sin antes asegurarse que "el apretón del cinturón al que obligaron a los 
mexiquenses", que se descifra en muchos miles de millones de pesos, también serán utilizados para este proceso. Elba 

Esther Gordillo, por su parte, dueña del Panal, está más puesta que un calcetín, pero se le olvida que tiene que rendirle 

cuentas a la justicia por aquello del multimillonario fraude cometido en contra de los maestros de este país, y que por algo 
se le inició una demanda penal, y bueno, lo que a ésta no debe olvidársele tampoco, es que el dueño del pandero, todavía 

es el presidente Felipe Calderón. En fin, ahora con esta alianza, querido lector, muchos se preguntan, ¿por qué ellos sí y los 
demás no?, destacando el temor de Peña Nieto, de que en verdad se creara esa alianza PAN-PRD, por tanto, "instruyó" a 

una nueva ley que lo impidiera, aún así, el referéndum para saber si se hace o no y quién sería el candidato de la misma, 
se llevará a cabo el próximo domingo, encuentro con los electores que, al causarle "terror" a Peña Nieto, es que ya 

"trabaja" por echar abajo este encuentro. Pero miren, no hay mucha ciencia en esta "mafia". Actualmente así operan el 

Panal y el PVEM en el Congreso del Estado de México. Un Miguel Sámano, ex secretario particular de Arturo Montiel Rojas, 
quien manejó la administración (luego de la enfermedad de amor, que le dio al ex gobernador) como se le pegó la gana. 

En los mismos términos se encuentra Francisco Funtanet Mange, quien de "empresario", pasó a ser político y tanto le gustó 
que ahora, ¡siendo servil de los priístas!, es del Verde Ecologista, nada más para "hacer el caldo gordo" y como pueden 

darse cuenta, esa es la intención. ¡Hacer bola! Y bueno, qué podemos decir del servil (no se puede llamar de otra forma) 

Antonio Hernández Lugo filien siempre quiso "poder", nunca le hicieron caso ¿y ahora es del Panal?, pero al final "regresan 
como chapulines y serviles que son, siendo, como lo comentaba líneas arriba "lo mismo, pero más barato". ¡Qué pena! ¿y 

esos nos quieren gobernar?, ¡ya no, por favor, ya no!.. (Karina Rocha, Pág.11) 

El Independiente-Aca entre nos…  

El poder lo enloquece... 

Dicen que en política, el que ya bailó debe sentarse. Es una regla que, sin embargo, pocos atienden. Y el góber Miguel 

Ángel Osorio Chong, en el ocaso de su mandato se resiste a aceptar que en unos cuantos días pasará al archivo. Quizá por 
ello anda en el plan protagonista, con la pretensión de dejar sentado que él es quien manda en el estado, a sabiendas de 

que el gobernador electo, por amabilidad política no le llama la atención. Dirían que, al fin y al cabo, Osorio ya se va y lo 

que hace, con actos por aquí y por allá, inauguraciones, declaraciones y, en fin, con el protagonismo puro simplemente es 
su despedida. Bien, que sea despedida, pero que ya se calme, que reflexione acerca de sus errores, que fueron muchos, y 

que haga una lista de todos los pendientes y las facturas que más temprano que tarde le cobrarán. Y que deje de andar 
moliendo el camino del gobernador electo. ¡Miguel Ángel! ¡Bájale a tu protagonismo!  

Más casas que habitantes 

Mire usted lo que son las cosas. De acuerdo con el resultado del Censo de Población y Vivienda 2010, en la última década 

en Pachuca creció el número de casas a un ritmo de 1.9 por ciento anual. En tanto el crecimiento poblacional fue de 0.9. La 

información la divulgó ayer la presidencia municipal. Y no sabemos si reír o llorar. Digamos que ahora será mejor tener 
casas que hijos. ¡Sopas!  

Regidores faltistas  
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Bien por las regidoras panistas Lidia García Anaya y Sonia López Valderrama, que entregarán una propuesta de reforma al 

Reglamento Interno del ayuntamiento de Pachuca, por aplicar sanciones a los regidores faltistas. Y es que la inasistencia a 

sesiones de comisiones, por parte de regidores de todas las fracciones edilicias, es insostenible porque provoca retraso en 
la tarea para la que fueron elegidos. Esperemos que prospere la iniciativa. Freno a los flojos. 

Entre lo último y a pasito Tun-Tun 

Por cierto... Nos comunican que, entre errores fallas técnicas e información incorrecta, la actual legislatura estatal rindió su 

último informe de labores. El asunto es que en ese informe se aprecia que hay leyes aprobadas fast track. Como suele 

ocurrir. Pero los diputados locales presumen que cumplieron. Qué bueno que ya se van. 

La del estribo 

El dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, informa que Yolanda Tellería será la coordinadora de la próxima 
bancada panista en el congreso local. ¡Felicitaciones!  

(El Reportero, pág. 3) 

La Crónica-Balcón Político: Invitado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), para hacerse cargo de la 
presidencia de la Fundación Luis Donaldo Colosio Murrieta, que precisamente ayer cumplió 17 años de haber sido 

asesinado por Mario Aburto Martínez, Benjamín Rico Moreno, ha asumido el reto de darle vida a un ente menospreciado 
hasta por los propios priistas, que no ven en esa área la posibilidad de crecimiento político. Los dos anteriores presidentes 

de ese organismo, hicieron su esfuerzo e intentaron hacer que la Fundación tuviera presencia en la entidad. El primero, 

Héctor Pedraza Olguín logró instalar 17 filiales municipales, pero la mayoría fueron abiertas en la región del Valle del 
Mezquital; Rolando Durán intentó y logró que las redes sociales fueran una herramienta de comunicación sobre todo con 

los jóvenes que están ajenos a los partidos políticos o, peor aún, se declaran anti-priistas. Son precisamente los jóvenes 
quienes ahora deciden con su voto el triunfo de los candidatos y fueron ellos quienes hicieron llegar a la Presidencia de la 

República a Vicente Fox Quesada, a nivel federal, o que le negaron el triunfo al senador Jesús Murillo Karam, en Hidalgo. 
De ahí la importancia que tiene ese sector, desatendido por todos los partidos políticos y bajo esa premisa es que operará 

Benjamín Rico, ex secretario de Obras Públicas en el gobierno de Jesús Murillo y secretario de obras en el gobierno 

municipal de Omar Fayad Meneses, además de intentar ser candidato a alcalde. Hoy tiene el reto inmediato de aportar a 
los eventuales triunfos de su partido en las elecciones municipales, sino de darle vida a una fundación que pareciera 

agónica e intrascendente. (Carlos Camacho, pág. 3) 

La Crónica- Grillerias- La ex candidata al gobierno de Hidalgo, Xóchitl Gálvez se quejo ante los medios locales porque no 
le fue otorgada una carta de residencia en la cual se acredite que vive en la capital Hidalguense. Fiel asu estilo, asevero 

que si el negarle tal documento es un ardid para bloquear una posible candidatura a la presidencia municipal de Pachuca, 
entonces se la iba a buscar. Lo que no dijo la ahora mexicana, es que anda muy metida en el Estado de Mexico porque si la 

busca en Pachuca, seguro la pierde. (redacción,  pág. 2) 

La Crónica- DICE HERNÁNDEZ- Falta poco para saber la decisión en Pachuca- El próximo 25 de marzo se informará si 

hay o no alianza con el Partido Verde Ecologista de México y con Panal, afirmó la dirigente del comité municipal del PRI en 
Pachuca, Mirna Hernández. La coalición puede ser con uno o los dos institutos, por lo cual sólo analizan los acuerdos que 

tendrán para concretar. Respecto al ayuntamiento de Pachuca, los acuerdos deben  establecerse por los dirigentes 

estatales, por la importancia de ser la capital del estado. Manifestó que los partidos políticos tienen una importancia en este 
proceso electoral por igual, ya que las elecciones son muy competidas. Explicó que en la elección del candidato a la alcaldía 

de Pachuca se consideran varios nombres, con sus derechos activos, por lo que podrán registrase una vez que emitan la 
convocatoria. (Alberto Quintana, pág. 4) 

El Reloj- La hora en punto- Del nuevo gabinete- En el ritual político de cada seis años, se estila que el gobernador 

entrante nombra a los titulares de cada una de las secretarías estatales, para dar forma de esa manera al denominado 
“gabinete entrante”. Tras los nombramientos, y al llegar el primero y dos de abril de cada 6 años, el secretario de Gobierno 

o un representante personal del gobernador, acude a cada uno de los despachos para dar posesión a los nuevos 
secretarios, funcionarios del primer equipo de trabajo del titular del Poder Ejecutivo. En la víspera de ese protocolo, se 

anticipa que todo está listo para que este viernes, se dé a conocer a los responsables de Gobernación, Planeación, Turismo, 

Desarrollo Económico, Desarrollo Social, Finanzas, Comunicación Social, Secretaría del Trabajo, en la “súper” Secretaría de 
Obras Públicas y otras tantas que son parte de la administración pública.   Y es de entenderse que, quienes integran hasta 

hoy el equipo del gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, asumirán una actitud institucional ante el relevo en el poder 
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Ejecutivo, se trata finalmente de “política de altura”. Incurrir en especulaciones “baratas”, para arribar a discusiones 

estériles, resulta más que ocioso si es que se trata de los que llegan y porque llegan, lo verdaderamente deseable, es que 

aquellos en los que el gobernador electo Francisco Olvera ya depositó su confianza, demuestren en los hechos que poseen 
la capacidad para llevar a Hidalgo y sus habitantes a mejores condiciones en cuanto a su calidad de vida. Y aunque a 

muchos de los “sicarios” de la democracia les disguste, personajes como Eugenio Ímaz, Cuauhtémoc Ochoa, Martha 
Gutiérrez, Nuvia Mayorga y hasta Gerardo González, tal vez estarán en tierras mexiquenses apoyando una estrategia que 

va más allá del palacio de Gobierno ubicado en Toluca, se trata de acondicionar la antesala rumbo a Los Pinos. Pero al 

Estado de México no acudirá solamente el equipo de Osorio una vez que concluya la administración, de hecho tal y como lo 
anunció, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz ya se hizo presente en algunos de los eventos preelectorales con miras a la formación 

de una alianza similar a la que perdió en Hidalgo, me refiero a la unión del PAN y el PRD. El relevo institucional que se 
avecina en Hidalgo, será para las mujeres y hombres de confianza del gobernador Osorio, la posibilidad de un breve 

descanso ante su incorporación a la “prueba de fuego” que está a la vuelta de la esquina. (Edmundo Pineda López, 
pág. 9) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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